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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

令和５年四国中央市教育委員会第１回定例会会議録 

 

令和５年１月 27日（金） 午後１時 30分～ 

 

四国中央市庁 401 会議室 

 

４名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川 卓 、委員 石村 義哲  

委員 星川 光代 、委員 石川 直子 

 

教育指導部参与 眞鍋 葵、教育管理部長 石川 元英 

教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下 浩 、生涯学習課長 窪田 壮哲 、 

学校教育課長 渡邉 真介 、学校政策課長 鈴木 崇士 

文化・スポーツ振興課長 合田 秀人、文化・スポーツ振興課 青木 大、 

文化・スポーツ振興課 井川 英男、 

教育総務課長補佐 片岡 圭子、教育総務課係長 佐藤 崇、 

教育総務課係長 川上 留美 

 

なし 

 

開会宣言 

 

教育長挨拶 

 

日程第１  令和４年第 12回定例会会議録の承認  

日程第２  令和５年第１回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

   教育長より諸般の報告 

      各課長より事務報告 

日程第４  議案第１号 四国中央市少年育成センター運営協議会委員の委

嘱について 

日程第５  その他 

 

閉会宣言  

 

開会 

 

午後１時 30分 令和５年第１回定例会を開会する。 

教育委員全員出席されているので、本定例会の成立を確認する。開会にあ

たり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

 

お忙しい中、また冷たい雨の中、１月定例会への出席ありがとうございま

す。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 先日は、10年に一度の大寒波が襲来するとの予想があり心配をしており

ましたが、四国中央市においては大きな影響もなく安堵しました。寒さはし

ばらく続きそうで１年中で最も寒い時季ですが、来週２月４日は「立春」、

暦の上では春の訪れとなります。皆さん、どうぞ健康に留意され年度末の多

忙な時期を乗り切ってまいりましょう。 

 コロナ感染症については、今週、市内小学校１校・２学級で学級閉鎖措置

を取った報告をさせていただきましたが、全体的には感染者数は減少傾向に

あり、児童生徒については、最近は 1日に 10名の報告があるかないかのよ

うです。学校においては、３学期が始まって早々に中学３年生は高校受験が

始まっており、今からが受験期本番に入ります。少しでもコロナ感染やイン

フルエンザの流行に不安を抱かなくて済むようにと願っているところです。   

また、感染症法上の位置づけについて、５月８日に「２類」から「５類」

に引き下げると発表されました。学校における対応については、文科省や県

教委からの通知が出され、マスク着用等、教育活動の成立や安全安心確保な

どの面から協議が重ねられていくと思いますが、今後も基本的な感染対策を

講じながら、感染状況や現状に適した対応を共有して進めてまいります。 

 さて、今月は、行事や研修会が続きましたが、委員の皆さんの出席ありが

とうございました。来月は総合教育会議がありますので、それに対する勉強

会も持っていただきお世話になっています。本日この後にも予定がされてい

ます。よろしくお願いいたします。 

それでは、本日の定例会は、議案１件とその他となっております。会議を

始めます。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和４年第 12回定例会会議録案について、

事務局より説明を求める。 

 

令和４年第 12回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和４年第 12回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和４年第 12回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和５年第１回定例会会議録署名人に、星川 光代委員、石川 直子委員

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 まず私から、１月のイベントの中で、私が思ったことを含め少し報告させ

ていただきます。 

 １月８日には、市内の新成人がしこちゅ～ホールに一堂に会し、無事成人

式が開催されました。過去の成人式では、会場の中でも元気が良すぎたり羽

目を外したりする人もいたのですが、今年は大人数での開催の中、式典が始
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まったら私語は止まり、大きな声を出したり集団で出入りをしたりする者も

無く、今までにないくらい整然とした雰囲気の中で進められ、大変式典にふ

さわしい姿だったと思います。この学年がそういう雰囲気の子らだったのか

もしれませんが、友人とマスク越しの再開になりましたが、コロナで自粛を

強いられていた分、晴れ着で成人式に参加できる喜びをかみしめていたのか

もしれません。また、マスクをして会話を控えめにすることが身についてい

るからかもしれません。今後、成人式に限らず様々な場面で、子ども達や若

者に、３年間のコロナ生活が影響した姿、時代を反映した姿というのが見え

てくるのかもしれません。 

 次に、15 日に実施されました「新春競書大会」は、四国中央市において

夏の「書道パフォーマンス甲子園」ともに「日本一の紙のまち」を代表する

大切なイベントとして広く知られるようになってきました。今年は 12 回目

を迎え、市内の全小中学校の子ども達の参加があり、これまでで最多の 361

名の申し込みがありました。コロナ感染対策として２部制による実施とはな

りましたが、川之江高校日本文化部による競技中の琴の演奏や、三島高校・

川之江高校の書道パフォーマンスの披露などの競技会を盛り上げる工夫もあ

り、盛会に終えることができました。先日の新聞に、紙のまち、本市の冬の

風物詩である「寒すき」を行なっている様子が取り上げられており、金生町

の藤原俊二さんの写真が掲載されていました。この藤原さんは、競書大会運

営委員会の理事を務めていただいている方です。私が金一小に勤めていたこ

ろは手すき工場も多くあり、早朝から冷たい水に手をぬらし大変でしょうと

話をさせていただいたのを思い出しますが、気温が下がると、のりがきき、

目が細かくよい光沢に仕上がるそうで、現在は、１日に 2,000～2,500枚分

を作っているとありました。先日の競書大会でも、藤原さんたちが 1枚 1枚

すいてくださった半紙に揮毫をしている様子を見ながら、こういうことも子

どもたちに伝える必要があると思いました。そして、パソコンやスマートフ

ォン、プリンターの普及などによって手書きの機会が減少し、書道人口が減

少傾向にあるということを聞きます。これまでは、特段の配慮がなくても書

道という文化が存続していくものと考えられてきたきらいがあるように思い

ますが、これからは、能動的に保護とか継承に関する施策が必要な時期に差

し掛かっているかもしれません。そのような中で、本市の新春競書大会の開

催は、担当課を中心に相当な労力をかけて実施してもらっていますが、12

回と継続されていることに意味があると考えます。また、今回の競書大会か

ら、中学生がボランティアとして参加してくれていましたが、どの生徒も本

当によく動いてくれていて感心しました。成人式においては、高校生のボラ

ンティアが運営に携わってくれており、司会も高校生の手で行われました。 

 愛護班連絡協議会の凧作り・凧揚げ大会が毎年開催されておりますが、今

年は、親子で総勢 500名近くの申し込みがあり、そこでも、高校生や福祉学

院の生徒さんがボランティアとして参加して手伝いをしてくれていました。

市の行事・イベントは、伝統文化を継承していくものや、地域の活性化、ま

ちづくりの一環として行われています。その生まれ故郷のイベントに学生の

うちから参加し、社会貢献の一つとして地域との関わりを持ち、地域の役に

立つという経験を積むことは、伝統文化を絶やさず、地域の盛り上がりにつ 

ながります。そして、将来大人になった時にはまちづくりの一員となってい

く、これからの町を救う一端にもなっていくと思いました。 

 あと一点報告ですが、書道パフォーマンス甲子園ＰＲ動画が、総務省四国

通信局などが主催する「四国コンテンツ映像フェスタ 2022」において最高
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

評価の最優秀賞を受賞いたしました。審査員からは「世界に発信できる素晴

らしい動画」である、「感動を呼ぶエモーショナルな作品」等と絶賛された

という、大変嬉しい報告をもらいました。書道パフォーマンス甲子園は、夏

の舞台ですが、振興室においては、夢の舞台を、さらに良いものへと改善に

向け、そして、その価値を全国の認知へと、１年中、止まらず新しい挑戦を

し続けている姿に、私はいつも敬服をしているところです。後で、合田課長

からの報告とその映像を見ていただくように用意してくれています。何度見

ても、感動する場面があります。 

 それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページになります。 

 １/４ 仕事始め式がございました。 

 １/20 令和４年度総合教育会議第１回教育委員勉強会でした。ありがと

うございました。 

１/27 本日令和５年第１回定例会、この後令和４年度総合教育会議第２ 

回教育委員勉強会を予定しております。よろしくお願いいたします。 

 １/31 市議会の関係で、教育厚生委員会管内視察があり、教育委員会の

所管では、寒川グラウンド、暁雨館の視察が予定されております。 

 ２/２ 令和４年度総合教育会議が 13 時 30 分から開催予定でございま

す。よろしくお願いいたします。 

 ２/６ 庁議調整会議が予定されております。 

 学校給食の方ですが、２/13 令和４年度第２回学校給食会理事会を、福

祉会館４階で開催予定としております。 

 給食は、１/11 から各学校開始しておりまして、１/25 は新宮小・中学校

で寒波のため、午前中授業となり、給食中止となりましたが、それ以外は通

常通り実施しております。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

議案書の３ページをご覧ください。 

１/６ 人権講演会を土居文化会館の方で実施いたしました。児童虐待防

止機構の理事長である島田妙子さんを講師にお呼びして、虐待の淵から生き

抜いて、ということでご講演をいただきました。非常に心に残るような聞き

ごたえのある講演だったと思います。 

１/８ 令和５年成人式を実施いたしました。こちらにつきましては、お

手元にお配りしております、成人式の概要についてという資料をご覧くださ

い。 

日時は、１月８日日曜日、しこちゅ～ホール大ホールで、一部制で実施い

たしました。対象は平成 14年４月２日から平成 15年４月１日生まれまでの 

837 名の方が対象でございました。資料中段ですが、今回は民法改正による成

人年齢の引き下げ後初の式典となりましたが、四国中央市につきましてはこ

れまでとどおり、20歳を対象に実施をしております。 

 名称につきましても、全国的には「二十歳の集い」とか名称の変更をして

いるところもありますが、当市においては実行委員会で協議をした結果、馴

染みも深く、成人を祝う式典であることに変わりはないということで、 
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窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合田文化・スポー

ツ推進課長 

 

 

引き続き「成人式」という名称を使用するということで決定いたしました。 

対象者 837名に対して、出席者は 545名、出席率は 65.１％、近年では昨

年に次ぐ、低い出席率となりました。昨年同様、感染症の影響などで以前に

比べ５％ほど減少しております。 

当日の状況ですが、今年も感染症の影響も受けながらも高校生ボランティ

アによる成人式実行委員会を組織いたしまして、司会進行を含め、運営に携

わっていただきました。新成人の入場が少し混乱し、開始が５分程度遅れま

したが、先ほどの教育長のお話にもありましたように、式典自体は概ね静粛

かつスムーズに実施できたのではないかと感じております。 

私は、13 回ほど成人式に携わってきましたけれども、１番だったと思い

ました。 

昨年同様、来賓の方の参加も絞って、オープニングセレモニーも中止する

など、式典時間の短縮を図りました。新成人代表の方からは、責任感あふれ

るしっかりとした誓いの言葉が述べられました。 

感染症対策の観点から、保護者の入場は禁止しておりましたが、大きな混

乱はありませんでした。 

式典でのビデオメッセージですが、昨年度より四国中央テレビの協力によ

り記念動画を作成し上映しております。こちらも良好な反応だったかなと思

います。式典後の感染症対策にも注意を促し、あとは、会場内の酒類の持ち

込みもありませんでした。昨年以前は持ち込もうとする光景も見られました

が、今年はありませんでした。式典終了後、駐車場で長居する方もいたので

すが、大きな混乱はありませんでした。天候が良かったため、式典後１時間

程度たむろする光景は見られましたが、そこでも大きな混乱はありませんで

した。駐車場は１部制ということもあり、満車でした。 

来年に向けては、先ほど申し上げた、入場の遅延対策として、エントラン

スでのアナウンスを実施しようと思っております。 

記念動画、過去動画の視聴もできるようにしているのですが、良好な反応

だったので、引き続き実施しようと考えております。 

次年度は、令和６年１月７日、しこちゅ～ホールでの開催となっておりま

す。成人式については以上になります。 

議案書に戻りまして、先ほど教育長からお話もありましたが、１/９ 愛

護班連絡協議会による、親子ふれあい凧揚げ大会が伊予三島運動公園体育館

でありました。子どもは 198名参加、保護者や高校生等のボランティア等、

計 400名くらいの参加者となりました。 

１/11 新規採用教職員等人権・同和研修会第４回目なのですが、実践し

てきたことのレポートによる発表を行いました。 

１/24 愛媛県市町人権・同和教育訪問がありまして、人権教育協議会の

取り組みと公民館の取り組みを発表させていただきました。県の担当者から

は大変良くやってくれているというお言葉をいただきました。 

今後の予定ですが、２/13 定期監査、こちらに記載はありませんが、 

２/５ 福祉会館において、市連合婦人会による防災学習会を開催予定と

なっております。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

１/15 新春競書大会、当日は、教育長はじめ教育委員の皆さん参加あり

がとうございました。市内からは、全小・中学校の児童・生徒の参加、市外
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合田文化・スポー

ツ推進課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

からは小学校 11校、中学校７校の参加がありました。応募は、先ほど教育

長が言われました通り、361名でしたが、当日参加できたのは、341名でご

ざいました。 

１/22 四国中央ふれあい大学講座「影絵ワークショップ付き ～長靴を

はいたねこ～」が、212名の参加があり、ユーホールで開催されました。当

日は職員が 10名ほど手伝いに参加いたしましたが、子どもたちに喜んでも

らおうと、猫耳、しっぽを付け、マスクに髭を描き、長靴を履いて、リボン

を付けた格好をしました。後ほど、写真をご覧いただきます。 

２/17 定期監査がございます。 

スポーツ振興でございますが、１/８ 第 36回新春やまじっこマラソン大

会があり、642名が参加しました。 

１/29 ＦＣ今治里山スタジアムオープニングセレモニーがありますが、

教育長に出席いただく予定でございます。 

２/５ 第 19回四国中央市小学校駅伝大会が、伊予三島運動公園であり、

400名あまりの参加が予定されております。 

５，６，７ページは三島、川之江、土居図書館の行事やイベントとなって

おります。歴史考古博物館では、２/17まで企画展「まじないの道具・いの

りの空間」が開催中です。 

暁雨館では、１/７「かるたで学ぼう宇摩の見どころ・宝もの」が開催さ

れました。また、先週は防災訓練が行われました。 

以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

 まず、コロナの状況なのですが、３学期始業式の時は数も多く、ご心配を

おかけしましたが、直近５日間では、44件の陽性報告、昨日は７件と、落

ち着いてきている状況です。現在、２学級が学級閉鎖ということです。イン

フルエンザによる学級閉鎖はございません。 

 寒波の影響ですが、新宮小・中学校で授業を短縮するなどの対応をいたし

ましたが、大きな混乱等はございませんでした。給食は１日だけ止める対応

をいたしました。 

 それから新聞等でも報道されておりました、不審なＦＡＸの件ですが、24

日には高校の方に送られたようで、全中学校にも 25、26日に送られてきま

した。こちらの内容は、福岡、東京の住所の方に金銭の要求、応じないと危

害を加えるとの内容もありましたが、状況を見守りながら、学校は平常通り

でございます。今のところ実際に何かあったとの報告はございません。本

日、ＦＡＸ等は届いておりませんでした。 

それでは、議案書８、９ページをご覧ください。学校教育及び少年育成セ

ンターについてご報告いたします。 

 １/10 始業式 

 １/18 授業実践交流会、大変お世話になりました。 

 １/20 学力向上推進委員会を受けて、１/25 教務・研修・学力向上推進

主任研修会を行いました。こちらの方では、愛媛大学教職員大学院リーダー

シップ開発コースで学んでおります、川之江南中学校から派遣しております

鈴木咲喜子先生による研究発表があり、指導の高橋葉子先生にもお話をいた

だいております。 

 １/24 特別支援教育コーディネーター研修会があり、愛媛県の教育セン 

ター、特別支援教育室の越智指導主事に来ていただいて講話をしていただき 
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ました。 

 今後の予定ですが、２/３ 少年の日記念行事、こちらは各学校での行事

として実施いたします。 

 ２/６、７、９ それぞれの地域の教育支援小委員会を予定しています。 

 ２/７ 定期監査、２/16 生徒指導主事会、２/24 教頭研修会を予定し

ております。 

続いて９ページ、少年育成センターですが、１/24 「児童生徒をまもり

育てる協議会」の管内別連絡会議、土居小学校、川之江北中学校の教諭２名

が発表しております。 

２月に入りまして、２/15 東予地区広域補導連絡協議会第２回代表委員

会、２/17 愛媛県少年補導センター連絡協議会第３回所長会が開催される

予定となっております。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

 資料８ページにお戻りください。 

 １/６ 冬季教職員ＩＣＴ研修といたしまして、鳴門教育大学泰山准教授

をお招きいたしまして、ＧＩＧＡスクール２年目における情報活用能力の育

成と題しまして研修を行いました。約 100名の先生方にご出席いただきまし

た。 

 １/９ ジュニアＩＣＴリーダーのワークショップをしこちゅ～のホール

で実施いたしました。Ｇｏｏｇｌｅパートナー自治体の枠の中で、Ｇｏｏｇ

ｌｅの支援を受けながら、各校に配置しておりますジュニアＩＣＴリーダー

に対する研修会という位置づけで行いました。この日は、14校から 22名の

ＩＣＴリーダーが参加し、Ｇｏｏｇｌｅから直接、インターネット検索の効

果的な、効率的な方法や自己紹介をしてプレゼンテーションの方法をご教示

いただきました。自分はこんな性格ではないのにと言いながら、皆を引き付

けるようなプレゼンを行う生徒もおり、研修の成果がすぐに反映したと思い

ます。また、お手元に新聞記事を何点かご用意しておりますが、ＩＣＴ活用

力を深めてという記事が愛媛新聞に掲載されております。 

１/11 デジタル・シティズンシップ市民講座が、国際大学の今度珠美先

生をお招きして開催しました。教職員、行政職員、保護者、一般市民の方な

ど幅広く約 200名の方の参加をいただき、当市が進めるデジタル・シティズ

ンシップの理解を深める講座となりました。こちらも、新聞記事の方を用意

しておりますが、「メディア活用法を考える」ということで、愛媛新聞に掲

載していただいております。こちらの方は、11月の豊岡小学校、中曽根小

学校、12月の三島南中学校での今度先生のオンライン授業を行い、最後市

民講座を実施したというところまでの内容となっております。大変大きな記

事で掲載いただいております。このデジタル・シティズンシップについては

学校現場だけではなく、保護者や地域の皆様においても一緒になってデジタ

ル社会との向き合い方を考えるというところで、当市の先進的な取り組みと

して紹介していただいております。 

１/16 コミュニティ・スクール研修会としまして、８月に予定していま

した研修会が延期となり、この日に実施いたしました。文部科学省のＣＳマ

イスター井上先生をお招きして、コミュニティ・スクール推進のポイントを

解説いただきましたが、有意義な講演会となりました。こちらは約 250名 

が参加いたしました。 

 また、新聞記事で「水の大切さを考えて」、1/16に愛媛新聞に掲載され 
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石川卓委員 

 

 

   

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

石川卓委員 

 

東教育長 

 

石川直子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ておりましたが、新宮小・中学校に吉野川ダム管理事務所の方に来ていただ

いて、ＳＤＧｓの学習をしていただきました。 

 これからの予定でございますが、２/８ 新宮小・中学校入学者説明会が

あります。来年度は小学校には地元から２名、特認校として７名の計９名、

中学校では、１年生に特認校として１名の入学予定となっております。 

 また、２/17 鹿児島県薩摩川内市水引小学校と南小学校をオンラインで

結んだ交流学習が予定されております。南小学校は５年松組の児童です。今

年度は２回目になりまして、前回は６月に同じような交流授業を行いました

が、そこから発展的に２回目の授業をすることにしております。 

 また、資料にはございませんが、２/10 ロイロ認定自治体認定証贈呈式

を予定しております。これは、授業支援ソフトのロイロの活用が大変進んで

いるということで、全国で初めて唯一の自治体ということで、認定証をいた

だくこととなりました。また、お手元にピンクのパンフレットをお配りして

おりますが、当市で導入しておりますピクチャーキッズというお絵かきソフ

トの活用事例や取り組みを紹介していただいているものになります。全国の

セミナーなどで、当市の取り組みなどが紹介されているようです。 

 私からは、以上です。 

 

只今の報告に質問がないか問う。 

 

 成人式の感想ですが、教育長も言われていたように、本当に良い意味で拍

子抜けしたというか、ものすごく厳かな式典になったと思いました。  

 それから高校生ボランティアですが、成人式だけではなくいろいろなイベ

ントや行事なんかで見かけますが、いい流れだと思います。 

 １点質問ですが、四国中央市の成人式の大人の定義は、民法上の 18歳で

はなく 20歳でよいのでしょうか。そして、出席率が 65.1 ％と言っておら

れましたが、男女の比率というのはどうなのでしょうか。 

 

 男性は 60.2％、女性が 71.2％でした。 

 毎年同じような傾向があります。女性の方が 10％程多い出席率です。 

  

 ありがとうございました。 

 

他に何か質問がないか問う。石川直子委員どうでしょうか。 

 

 １/24に行われた愛媛県市町人権・同和教育訪問の発表に参加させてもら

ったのですが、関川公民館の発表がすごく勉強になりました。私自身が平成 

15年度に関川小学校に１年間いたのですが、その時とは感覚的に全然違う

と言いますか、若い力と多様な考え方が関川地域を活性化させているのだな

と感じました。発表の中で印象的だったのは、仕掛けをたくさんしていて、

同じことを繰り返すのではなくて、アップデートしていく、そういうことが

非常に印象に残りました。そして、やはり続けていくということが大事だな

と思うのですが、その時々で振り返りながら、さらにより良いものにしてい

く、たくさんの人に参加していただけるような工夫があったことがすごく印

象的でした。一番いいなと思ったのは、楽しいこと、楽しさであること、だ

から続けられるというところで、どうしても人権・同和教育研修というと、

気持ち的に重くなりがちな要素もあるのですが、そうではなくて楽しさも含



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

9  

石川直子委員 

 

 

窪田生涯学習課長 
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石川卓委員 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

めて、それに加えて勉強があるという工夫があったのが、いいなと思って、

市の施策にもそういったものが盛り込まれたら良いのではと思いました。 

 

 関川公民館の園部主事においては、人権・同和教育に限らず、いろいろな

ことを企画して、地元の方を楽しませようという動きをたくさんされていま

す。僕も逆に、勉強になることがあります。こういった取り組みは、他の館

にも広がっていけばいいなと思います。どうしても、公民館の事業等は館長

や主事さんの力量であるとか、そういう違いが出てくるところもあります

が、平準化というかそういう面も考えていかないといけないと感じます。良

いところが引っ張っていくというような取り組みをしていけたらと考えてい

ます。ありがとうございます。 

 

 他に何か質問がないか問う。 

 

学校政策課の、鹿児島県薩摩川内市水引小学校との交流授業は以前見せて

いただいたものと思いますが、今回は学校内のイベントでしょうか。他の学

校の先生にも見てもらえたらと思うのですが。 

 

まだ現在検討中ですが、できればマスコミ等も含めて、周知・ＰＲしたい

と思っております。 

 

他に何か質問がないか問う。 

 

特になし 

 

 議 事 

本日、議案は１件となっております。 

議案第１号｢四国中央市少年育成センター運営協議会委員の委嘱について｣

を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第１号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第１号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第１号「四国中央市少年育成センター運営協議会

委員の委嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 

 

その他 

続いて、日程第５ その他に移ります。 

 ・四国中央ふれあい大学講座「影絵ワークショップ付き ～長靴をはいた

ねこ～ 」写真紹介  合田文化・スポーツ振興課長 

・四国コンテンツ映像フェスタ 2022 出品作品 視聴 

           文化・スポーツ振興課 青木主査より紹介・解説 

質問等がないか問う。 
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全委員 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

特になし。 

 
その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第２回定例会を令和５年２月 27 日（月曜日）午後１時

30分から、四国中央市庁 401会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時 23分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

  

 

 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 

 

  

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課  

 

 

 

 

 

 

 


